

a.m.





viernes**27** de**noviembre** de**2009**

Museo de artE de querétaro Calle Allende 14 Sur, Centro Histórico

19:00 horas



REVIRA A ALFREDO BOTELLO

Asegura Ricardo Anaya que el PAN sí defiende a sus militantes

por Sergio Hernández Saucedo

El coordinador de los diputados panistas Ricardo Anaya le corrigió la plana a Alfredo Botello y aseguró que el PAN sí defiende a sus militantes.

Señaló que el partido tiene tres principios fundamentales basados en la transparencia y es que nadie puede ser culpado de algo si antes una instancia no lo ha determinado, por lo que se deben de evitar a toda costa linchamientos mediáticos que sólo tiene como objetivo dañar a la persona sin un fundamento jurídico.

Reiteró sin embargo que el partido tampoco solapará ni nunca lo ha hecho la mala actuación en el servicio público, ya que durante toda su vida se ha mostrado en contra de la ineficiencia y mala utilización de los recursos.

"Debe de quedar claro que el PAN es un instituto político en donde la persona es el eje de su actuar, por ello no podemos por un lado permitir que se ofenda y denosté a nuestros compañeros, pero tampoco se permitirán actos que haya lesionado el patrimonio de los queretanos".

Dijo que el PAN debe y tiene la obligación de salir en defensa de sus militantes cuando son acusados por oídas y rumores, ya que ha quedado muy claro que las administraciones panistas han realizado un excelente trabajo, que han ubicado a la entidad como ejemplo nacional en muchos rubros.



POR UNA SANA RELACION EN EL MARQUES, DICE LIDER DEL PRD

Se reúne Caballero con edil Galicia

por Sergio Hernández Saucedo

yer el edil de El Marqués, Rubén Galicia Medina, sostuvo una reunión de trabajo con el dirigente del PRD a nivel estatal Horlando Caballero, con el argumento de mantener una sana relación.

Caballero Núñez, quien ofreció ser una oposición responsable a favor de la ciudadanía, apuntó que la visita fue

para presentar oficialmente a timo, que tenemos que ver los representantes de su Partido en esta demarcación, a fin de realizar un trabajo institucional y convertirse así en una oposición responsable.

En ese sentido, Galicia Medina comentó que este encuentro es de gran interés, puesto que el objetivo de la política es velar por el bienestar de los ciudadanos:

"Independientemente de nuestras ideologías y de las formas de trabajar de cada Partido, tenemos un fin úlnosotros, todos, que es el bienestar de nuestro ciudadanos, con un gran espíritu social...".

Al finalizar, el edil comentó al líder perredista que su administración será de puertas abiertas para éste y todos los institutos políticos en la entidad, con la firme intención de impulsar una cultura política genuinamente democrática, de respeto, de civilidad y de tolerancia entre los marquesinos.



Para su publicación en la Sombra de Arteaga

Está expirando plazo de leyes

En caso de no esto no suceda, y que la Legislatura alegue falta de presupuesto, hay un recurso legal adicional, señala el diputado León Bolaño

CAÍN MENDOZA

l plazo para que el Gobernador publique seis leyes que remitió la actual Mesa Directiva de la LVI de la Legislatura está por vencer, luego de que no hiciera observaciones a leyes como la de Salud y la de Participación Ciudadana.

León Enrique Bolaño Mendoza, presidente de la comisión de Redacción y Estilo señaló que esperan que el plazo venza y pedir al presidente de la Mesa Directiva la publicación en periódicos locales y en caso contrario, se podrían to-

El legislador panista dijo que aún están pendientes por publicar la Ley de Catastro y la Ley para la Cultura y las Artes, "quedan formas que podemos usar, por ejemplo un juicio para la difusión de los derechos difusos que puede promover cualquier ciudada-

mar acciones de otro tipo.

no o los diputados", acotó.

El Diputado comentó que su grupo parlamentario o él en lo particular analizaría la posibilidad de interponer este recurso para obligar al titular del Ejecutivo a la publicación de las dos leyes pendientes. "Estaríamos valorándolo en próximas días".

Además, está por fenecer el plazo para que el gobernador publique también en "La Sombra de Arteaga", las leyes de Salud, Ciencia y Tecnología, Participación Ciudadana, Límites Territoriales, de División Territorial y la Ley Orgánica del Tribunal de lo Contencioso Administrativo.

"Fueron enviadas al Ejecutivo, ya pasó el periodo para que el Gobernador las pudiera vetar o regresar con observaciones y se terminará el plazo máximo para que sean publicadas en el periódico oficial", dijo.

Quedan formas que podemos usar, un juicio para la difusión de los derechos difusos que puede promover cualquier ciudadano o los diputados"





Reclama la ciudadanía eficacia y honradez: HR

Desde los últimos tiempos, la gente está reclamando eficacia, eficiencia, honradez y, sobre todo, resultados tangibles de parte de cualquiera de los tres niveles de gobierno.

El presidente del Poder Legislativo, Hiram Rubio García, dice que por lo anterior es necesario que de cara a la crisis que México padece, "haya resultados en el gasto público, pero en función de lo que quiere el ciudadano".

Noticias





EL CORREGIDOR



Diputados locales "separan" las leyes orgánicas

CAÍN MENDOZA

La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVI Legislatura, podría echar para atrás la iniciativa de Ley de Organismos Paraestatales elaborada por sus antecesores, debido a que no contienen todas las dependencias con esta característica.

A Bernardo Ramírez Cuevas de plano "no le cuadra" que se hayan colocado a discreción algunos organismos, además de considerar más viable analizar cada ley orgánica por separado, trabajo al que se avocarán.

"La verdad es que el planteamiento de tener todo en una ley no me convenEl diputado Bernardo Ramírez Cuevas, considera inadecuado aglutinar todo en una Ley de Entidades Paraestatales

ce, por que es una compilación de organismos de tipo educativo y no tiene mayor impacto jurídico, no se me hace un trabajo serio en haber juntado todo en una ley", señaló.

El Presidente de la Comisión de Dictamen, manifestó que la próxima semana se reunirá con los integrantes de la comisión para proponer en análisis de cada uno de los organismos descentralizados y notar si hay fallas.

"Imagínate, la ley es una compilación incompleta, por una modificación que

se haga se tiene que hacer un reagrupamiento de leyes. Para nosotros sería más práctico que las leyes orgánicas vayan por separado y hacer las adecuaciones convenientes", acotó.

Ramírez Cuevas señaló que también tiene pendiente la Ley Artesanal a la cual se le realiza un análisis para presentar algunas reformas "y ver que esta ley beneficie al sector". Dicha ley secundaria es de las últimas que están pendiente de revisar de la reforma constitucional hecho ya hace casi dos años.





Incertidumbre con la actual legislación penal: Macías T.

El diputado presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Luis Antonio Macías Trejo, reconoció en la actual legislación penal la falta de una estructura clara y racional, que permita conservar un estado de derecho en cumplimiento de las garantías individuales.

El legislador fue invitado a participar en el curso taller "Reforma Penal y Procesal Penal" que tuvo lugar en el Instituto de Capacitación y Estudios de Seguridad del Estado, reconociendo en su intervención "una gran cantidad de inconsistencias en ambos códigos (las que) nos han colocado en un estado de incertidumbre jurídica, tanto al poder judicial, como al poder ejecutivo".

Noticias



Dan carta a Hiram pidiendo destitución

I POR TERESA MORENO

Encabezadas por Virginia de la Asociación Civil Equidad y Libertad Tametzona, 22 organizaciones civiles y colectivos ciudadanos presentaron una carta formal al Presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, Hiram Rubio García en la que solicitan la destitución del cargo de Adolfo Ortega Osornio al frente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHQ).

"El caso de la Comisión Estatal es vergonzoso para las y los queretanos. El Ombudsman nos avergüenza, nos denigra y nos violenta a las mujeres. Cada día de Adolfo, Ortega al frente de la Comisión es un día más que las mujeres estamos en riesgo de muerte".

Esta no es la primera vez que un organismo ciudadano (en este caso 22) se pronuncia en contrade la gestión que ha realizado el Ombudsman queretano.

Asociaciones y colectivos en pro de la equidad de género y en defensa de los derechos humanos de las mujeres, ya habían señalado que la postura de Ortega Osornio a favor de la reforma al artículo segundo constitucional que penaliza el aborto, era un atentado no sólo contra los derechos sino contra la vida de las mujeres.

Posteriormente, estos mismos organismos exigieron a la CE-DHQ que fijara su postura en cuanto al asesinato de la menor sanjuanense María Fernanda Loranca, porque a un mes de OPINAN...



■El Ombudsman nos avergüenza, nos denigra y nos

violenta a las mujeres. Cada día de Adolfo Ortega al frente de la Comisión es un día más que las mujeres estamos en riesgo de muerte".

VIRGINIA
DE LOS ÁNGELES GARCÍA
A.C. Equidad
y Libertad Tametzona

ocurrido, apenas se dictaron las primeras recomendaciones a la Procuraduría General de Justicia (PGJQ) para que agilice la resolución de este crimen.

"Ha estado siempre al servicio de sí mismo y de los Poderes, del anterior Gobernador y de intereses particulares. Nunca de las y los queretanos. No hizo pronunciamientos sobre la reforma del 2 constitucional y no hizo un pronunciamiento claro sobre el feminicidio de Fernanda Loranca".

Los organismos implicados también extendieron su petición formal, mediante el Departamento de Atención Ciudadana, al Gobernador José Calzada Rovirosa, con la intención de que él también se pronuncie a favor de la destitución de Adolfo Ortega.

En caso de lograrse, señaló que la sociedad civil organizada presentará una terna de candidatos que pudieran sustituir al hoy Ombudsman.



No renunciaré: Ortega

I Luego de que organizaciones civiles pidieran su destitución, Adolfo Ortega, Presidente de la CEDH, dijo no cambiará las posturas que ha asumido

IPOR TERESA MORENO

A dolfo Ortega Osornio no renunciará a la Presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHQ); además, aseguró que no cambiará las posturas que ha asumido aunque los organismos civiles y los ciudadanos pidan 'su cabeza' a diario.

Ayer, 22 organizaciones civiles enviaron peticiones formales a la Legislatura y a la oficina del Gobernador, exigiendo la renuncia de Ortega Osornio.

Argumentaron que el Ombudsman violentó los derechos de las mujeres al apoyar la ley que penaliza el aborto; que no ha defendido los derechos de los queretanos; y que ni siquiera se ha posicionado con respecto al

Lo respaldan Diputados

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la información de la LVI Legislatura, Diputada María García Pérez, aseguró que la Cámara de Diputados respalda al titular de la CE-DH, Adolfo Ortega, frente a las organizaciones que piden su destitución.

La Diputada aseguró que desconocen la petición de las organizaciones y expresó que trabajarán de manera conjunta para mejorar los niveles de respeto a los derechos humanos en el Estado.

"En primer lugar vamos a respaldar al licenciado Adolfo (Ortega), vamos a trabajar muy de cerca con él en cuestiones de Derechos Humanos".

Sobre al oficio entregado a la

Mesa Directiva, para solicitar la destitución de Ortega Osorio, la panista comentó: "Yo no estoy enterada de nada que haya llegado porque no ha entrado a oficialía de partes, no sé qué documento ingresó si es que ingresó alguno porque no ha llegado realmente ni conocemos su contenido".

Por Daniel Martinez

asesinato de Fernanda Loranca.

"No voy a cambiar mi postura respecto al aborto, no lo voy a apoyar. Así pidan mi renuncia todos los días no voy a cambiar mi postura (...) sobre el caso de Fernanda, yo no tengo elementos paraseñalar que se trata de feminicidio, es un homicidio y no podemos adelantarnos", aseguró.

Además de las constantes peticiones para que lo destituyan, la semana pasada la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CE-DHQ) sufrió un embargo porque, de acuerdo con el Tribunal de Conciliación de Arbitraje, Adolfo despidió injustificadamente a un empleado de la que fue su empresa y no le pagó liquidación.

Después de una reunión en privado con el Gobernador, Ortega Osornio aseguró que la decisión sobre su destitución no le corresponde a nadie más que al Poder Legislativo, por lo que los ciudadanos pueden presentar las cartas que quieran.

"Cualquier ciudadano puede presentar las cartas que quiera (...) para que renuncie cualquier funcionario, no es decisión mía. Simplemente hay que tomarlo con tranquilidad, hay que analizarlo".

Entrevistado a parte, el Gobernador José Calzada Rovirosa señaló que esta determinación depende únicamente del Poder Legislativo y que él se mostrará respetuoso tanto de las expresiones ciudadanas como del trabajo del Ombudsman.

"Yo respeto el trabajo del titular de la Comisión como de las organizaciones ciudadanas (...) no está en manos del Poder Ejecutivo. Hay expresiones a favor y hay expresiones en contra, yo estoy a favor de las expresiones de todos los ciudadanos".





Haremos de Querétaro el estado más competitivo y transparente: J. Calzada

POR LUIS DEL TORO Noticias

Vamos a poner al día la infraestructura de Querétaro con el crecimiento poblacional, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa en el marco de la firma del convenio "5 al Millar", que permitirá fortalecer la capacitación de los constructores, así como contribuir al fortalecimiento de la política social, en apoyo a los que menos tienen.

Ante constructores afirmó que "vamos a hacer de Querétaro el estado más competitivo y transparente de la república mexicana".

Con la presencia de 12 alcaldes, quienes también suscribieron la carta de intención, tras referir que en el 2010 se aplicará en obra pública una inversión de 2 mil 450 millones de pesos, subrayó la importancia de los constructores en términos económicos y sociales, y dijo que se valorará en la obra pública que por su conducto se genere, la característica de la calidad, la oportunidad y la transparencia en su ejecución.

El gobernador anticipó que esa inversión "permitirá poner al día la infraestructura de Querétaro con el crecimiento de la población".





Gestiona JC calendarizar de bolsa extraordinaria

POR LUIS DEL TORO

Noticias

Aprobada por el Congreso de la Unión una bolsa de 1 mil 850 millones, ahora el esfuerzo gubernamental se dirige a que se calendarice para su ejecución durante el primer semestre del año, informó el gobernador José Calzada Rovirosa, quien subrayó que los recursos se distribuirán entre los municipios con justicia y equidad.

El mandatario queretano se reunió con subsecretarios y directores de Hacienda, para reconocer el esfuerzo que hicieron por Querétaro para contar con un presupuesto amplio en el 2010, ypara impulsar las gestiones.

Comentó que en los próximos días se reunirá con Agustin Carsten, secretario de Hacienda y Crédito Público, tanto para ver lo concerniente a la candelarización de la bolsa de 1 mil 850 millones de pesos, como también para mostrarle la carpeta de inversión que se propuso al Congreso de la Unión, y que por motivos presupuestales no fueron económicamente apoyadas.

Al respecto dijo que seguirá insistiendo, junto con los diputados, para que gran parte de esa obra pública que se propuso sea apoyada económicamente y calendarizada, pues son recursos que Querétaro requiere de manera importante para salir adelante.

De la calendarización de los



SE TRABAJA ya para calendarizar los recursos extraordinarios: José Calzada Rovirosa.

recursos ya aprobados dijo que era un tema importante, y su visita fue para expresarles la importancia de que en los primeros meses del año se cuente con los recursos suficientes para detonar la obra pública en el primer semestre del año..

Respecto de los recursos de obra para el 2010, la bolsa asciende a 2 mil 450 millones de pesos, sumada la inversión de este año, que apenas se empieza a ejercer, con los 1 mil 850 millones de pesos. "Evidentemente se buscará que esa inversión se reparta con justicia y equidad en los municipios que están reclamando obra pública, para poner a tiempo el crecimiento poblacional con el de la infraestructura".





PAGARÁ...

"Por su puesto que va a haber dinero para pagarle a los trabajadores. Vamos a platicar con el Secretario de Finanzas, pero no hay ningún problema. Es un hecho que se les va a depositar el aguinaldo, sin ningún problema".

JORGE HERRERA SOLORIO Magistrado Presidente

Salva aguinaldo TSJ

IPOR TERESA MORENO

Cuando este viernes los trabajadores del .
Tribunal Superior de Justicia (TSJ) revisen el saldo en sus cuentas, podrán respirar tranquilos: sí habrá recursos suficientes para pagarles su quincena y la primera suministración de su aguinaldo.

Categórico, el Magistrado Presidente, Jorge Herrera Solorio, anunció que después de las sospechas levantadas sobre su incapacidad para cumplir sus obligaciones laborales, el Poder Judicial en la Entidad sí pagará el aguinaldo a sus trabajadores.

"Por su puesto que va a haber dinero para pagarle a los trabajadores. Vamos a platicar con el Secretario de Finanzas, pero no hay ningún problema. Es un hecho que se les va a depositar el aguinaldo, sin ningún problema".

El Secretario de Planeación y Finanzas, Jorge López Portillo, ya había señalado que el Poder Ejecutivo tendría que designar una partida presupuestal extraordinaria al TSJ, pues los 15 millones de pesos que había recibido, no le fueron suficientes para cubrir sus compromisos de final de año.

"Son varias prestaciones las que se cubren en diciembre, por lo que no se puede precisar la cantidad que requeriríamos. La primera parte del aguinaldo se deposita a mástardar el 30 de noviembre. La segunda parte a más tardar el 15 de diciembre pero ya va con la prima vacacional y algunas otras prestaciones a las que tienen derecho los trabajadores".

PRESUPUESTO ...

El Secretario de Planeación y Finanzas, Jorge López Portillo, ya había señalado que el Ejecutivo tendría que designar una partida presupuestal extraordinaria al TSJ.

15

Millones de pesos no fueron suficientes para que el TSJ cubriera los compromisos de fin de año.

30

De noviembre pagarán la primera parte del aguinaldo.



Santiago Martínez Montes se defiende de señalamientos

En entrevista, el ex director de CEC, negó que las carreteras se hayan dejado en malas condiciones por la falta de mantenimiento durante su gestión

MANUEL GARCÍA

El actual titular de la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Santiago Martínez Montes, se defendió de los señalamientos que hizo el actual Director de la Comisión Estatal de Caminos, en relación a que más de la mitad de las carreteras estatales en su gestión, están en mal estado.

En entrevista, el ex director de CEC, negó que las carreteras se hayan dejado en malas condiciones por la falta de mantenimiento, pues en el último año se destinaron para el mantenimiento de las carreteras entre 8 y 10 millones de pesos.

El funcionario explicó que en la última parte del anterior sexenio se abocaron en la construcción de nueva vialidades como el Anillo Vial Fray Junépero Serra y el Circuito Universidades, y las ampliaciones de la carretera a



Bernal y Ezequiel Montes, pero no se descuido el mantenimiento de las carreteras.

"Es su interpretación, yo la respeto, y creo que es momento para reforzar con todo el ánimo y con todo el recurso, para poder continuar con el mantenimiento de estas carreteras, yo creo que es una observación que vale la pena tomarla y meterle acción para llegar a un mantenimiento del 100 por ciento de las carreteras".



Anuncian regidores del PAN transparencia en la capital

por Héctor Ayala

Como parte de las actividades entorno a la consulta ciudadana para la integración del Plan Municipal de Desarrollo de la presente administración, los Regidores de la fracción panista al interior del Ayuntamiento de Querétaro, Fernando Rodríguez Serrato y Raúl Reyes Gálvez anunciaron la organización del Foro denominado: "La Transparencia como eje rector para un gobierno municipal de excelencia".

"El objetivo principal es el tema de la transparencia y todo lo concerniente a la rendición de cuentas y la claridad de los recursos públicos, temas rectores para esta administración, para el presidente Municipal Francisco Domínguez Servién y para los Regidores panistas del H. Ayuntamiento de Querétaro", expresó el regidor Fernando Rodríguez Serrato.

Asimismo Rodríguez Serrato comentó: "en estos momentos se están haciendo trabajos de consulta ciudadana entorno a la constitución de lo que habrá de ser el Plan Municipal de Desarrollo y como saben es básicamente las directrices de nuestro ejercicio de gobierno y las políticas públicas que nuestro ejecutivo encabeza".

Cabe mencionar que dicho foro, al cual esperan que asistan 'alrededor de 200 personas, se llevará a cabo este jueves 26 de noviembre a las 18:00 Hrs. en la Delegación del Centro Histórico, estará abierto al público en general y contará con ponentes especialistas en el tema como el comisionado del Ejecutivo Javier Rascado Pérez, el diputado Marcos Aguilar Vega, Oscar Rangel de la UAO, así como con la participación de Luis Mier Cuevas de COPARMEX y la comunicadora Adriana Cortés Mercado.



'Cierra' Alcalde caso Bicentenario

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

El Presidente Municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, pidió a los regidores capitalinos cerrar el tema del Parque Bicentenario en tanto no se tenga algo 'preciso'

al respecto.

"Ayer (martes) hablé con Mauricio (Ortiz Proal) y quedamos de platicar el lunes para ver cómo van en esta Comisión (para la Investigación y Evaluación de la Administración Municipal 2006-2009), y pues hasta ahora son supuestos y yo les pedí ya que ojalá pudiéramos no hablar más del tema hasta que se tuviera en realidad el tema concluido de la Comisión, porque si no vamos a estar sacando llamaradas de humo sin tener nada de precisión".

Y es que el viernes pasado, el regidor priísta Braulio Guerra Urbiola, señaló la existencia de sospechas sobre el presunto 'maquillaje' de las finanzas del Municipio y los juegos mecánicos

sin instalar del Parque Bicentenario.

Al respecto, Domínguez Servién aseveró que la Comisión que investiga el tema tardará unos seis meses en dar una conclusión, y todo son supuestos.

"Lo he venido comentando: son sospechas o supuestos; mientras no los acrediten -para mí y para todos-deben de ser supuestos".

Agregó que al respecto de estos temas, la Co-

misión no ha reportado adelantos.

"Por lo menos a mí no me ha llegado, (...) no me he metido, he dejado que hagan su trabajo para no interferir, tal como me comprometí al inicio, y hasta ahorita no tienen resultados... yo les he pedido que hasta que haya resultados concretos se pudiera decir algo y hasta ahorita no los hay"



"Les pedí ya que ojalá pudiéramos no hablar más del tema hasta que se tuviera en realidad el tema concluido de la Comisión, porque si no vamos a estarsacando llamaradas de humo sin tener nada de precisión".

FRANCISCO DOMÍNGUEZ Presidente Municipal



Buscan recuperar zona verde de El Tángano

A pesar de que en esta área se ubica la zona de la Ciudad de la Cultura y las Artes y otras edificaciones, se pretender rescatar las áreas ecológicas, señala Braulio Guerra

MINERVA CONTRERAS

a Fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Ayuntamiento de Querétaro, promoverá la revocación de los cambios de uso de suelo en zonas verdes, por ejemplo el área de El Tángano, las cuales en administraciones pasadas fueron autorizadas a pesar de estar clasificadas como zonas de reserva ecológica.

El regidor Braulio Guerra Urbiola, explicó que entre otros puntos está investigar las causas que propiciaron se revirtieran los decretos como Zonas de Reserva Ecológica y así poder cambiar el uso del suelo e iniciar con construcciones:

"Estamos haciendo los

estudios técnicos, porque sí queremos que no existan más afectaciones a los espacios donde hay cuencas, zonas arboladas, que son pulmones de la ciudad y no es justo que por la voracidad y ambición de unos cuántos se rompa el equilibrio ambiental de Querétaro. Una porción le

corresponderá al municipio de El Marqués y otra al de Querétaro por lo que habrá de declararlas nuevamente zonas de reserva ecológica", destacó.

Destacó que en El Tángano se ubica la obra Ciudad de la Cultura y las Artes y también hay otros edificios.





Encabeza Policía quejas: CEDH

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

La Policía Municipal de Querétaro, la Procuraduría General de Justicia del Estado, y la USEBEQ son las instituciones con más quejas por violaciones a los derechos humanos durante el 2009, informó el titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Adolfo Ortega Osorio, durante su comparecencia ante la LVI Legislatura.

El titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos informó que en lo que va del 2009, las instancias con

mayor número de quejas interpuestas han sido la Policía Municipal de Querétaro con 38 quejas activas, de las cuales 35 corresponden a la Guardia Municipal y 3 a Tránsito Municipal, la Procuraduría General de Justicia del Estado, con 25 quejas, de las cuales 18 corresponden a la Dirección de Investigación del Delito, y 7 al Ministerio Público; mientras que la tercera instancia con más quejas es la Unidad de Servicios de Educación Básica para el Estado de Querétaro (USEBEQ) con 11 quejas.

DE NOVIEMBRE DE 2009

PÁGINA S





Reitera Iglesia rechazo a matrimonio homosexual

Violenta a la familia, afirma

POR MANUEL PAREDÓN Noticias

nte la insistencia del PRD de que se legisle a favor de matrimonio entre homosexuales, la iglesia católica, reitera su postura: no debe aprobarse.

En este sentido, lo declaró el vocero de la Diócesis P. Saúl Ragoitia Vega.

Afirmó que otra vez se quiere violentarla institución tan noble, grandey reconocida por la sociedad, el matrimonio entre un hombre y una mujer.

Otra vez, las falacias, otra vez doctrinas infundadas, otra vez querer manipular a través de la sensibilidad de este tema, es otra forma de ejercer la violencia sobre la familia.

En este sentido, Ragoitia Vega hizo ver que tenemos que ser guardianes de estos hermanos y de las instituciones reconocidas por el estado como es el matrimo-



P. SAÚL Ragoitia Vega, Vocero de la Diócesis.

nio entre un hombre y una mujer.

Dijo que cada tres, cada seis años, se vuelve a los mismos temas: aborto eutanasia y uniones de esta índole, son expresiones de la necedad y de otros intereses que subsisten en la conciencia malformada de muchos.





cuarto.deguerra@hotmail.com

VERDES. Sí, el municipio de Ezequiel Montes vive de la ganadería, y hay más cabezas de ganado que de gente, como dicen, peeero la delegación de Bernal ¡vive-del-turismo!, remarcó el ex diputado Edgardo Cabrera Delgado al exhortar a sus vecinos y autoridades -su primer ayuntamiento verde- a cuidar la higiene, la imagen y el entorno del Pueblo Mágico reconocido mundialmente y registrado en el catálogo la Unesco. El abogado y autor de varios ensayos y libros sobre la historia, leyendas y tradiciones del lugar, lamentó la proliferación de zahúrdas en la zona urbana y la aparición de nuevas construcciones cerca del tercer monolito del mundo que cada fin de semana atrae a miles de turistas y genera una importante derrama económica entre los habitantes. Por ello, urge a poner orden para no matar a la gallina de los cuarzos de oro.

ARCHIVOS CLASIFICADOS

UN LUJO. El maestro Santiago Carbonell, que está pintando el mural de la justicia para la Suprema Corte, se dio un tiempo para visitar este miércoles la Fortaleza de la Información, en Constituyentes

122 Oriente, y apreciar la exposición pictórica de DIARIO y DRT, en la que destaca su cuadro "Pintor de caras". La muestra concluirá el próximo lunes. No se la pierda,





EL TRAJE DEL **EMPERADOR**

TEXTOS: REDACCIÓN

- Los discursos sobre la crisis
- Lejos "Música en mi escuela"
- Los dislates de y sobre Lincoln

¿Esperanzas?

Aunque aparecen advertirse en el horizonte tenues luces de esperanza respecto al fin de la recesión económica y la recuperación económica, la situación no pinta bien para el fin de año.

Con crecimiento anualizado negativo, con problemas políticos de toda índole, con discusiones y desacuerdos que sólo retardan las posibles soluciones, el país se encuentra urgido de diálogo, acuerdos, generosidad y disposición a hacer mucho más.

Lamentablemente pareciera que nos encontramos no en un a mesa de debate y de aportación de soluciones y de sacrificios, sino en un ring en el que en una esquina está el gobierno atado de manos y con pocas posibilidades reales de enderezar el rumbo, y en el otro un sector empresarial disperso en el que las voces que se escuchan no son las de los pequeños y medianos empresarios que crean más empleos que nadie, sino las de los caudillos del libre mercado y del dejar hacer dejar pasar que sbuscan mantener privilegios y recostar el peso de la crisis sobre los que menos tienen o sobre los contribuyentes cautivos que no pueden hacerse a un lado para evadir en algo el peso de su cruz.

Para colmo de males les ha dado por traer "especialistas" y premios nóbeles -noveles en cosas de México-que confunden más la situación dando fórmulas y recetas en las que no aparecen la historia particular de México, ni su propia crisis, ni la transmisión política que aún vive, ni su dependencia tradicional de Estados Unidos y del petróleo, ni su propia crisis de identidad política y ética.

Lamentablementeloanterior hagenerado enconos, acusaciones, retrasos y despistes que postergan más la toma de rumbo e impiden serenidad en el urgente acuerdo nacional que se requiere para acondicionar las metas a corto, mediano y largo plazo que se requieren.

Lo cierto es que muchos de los hoy llamados observadores y analistas, viven de discursear y

¿Alguien recuerda ya la famosa "filosofia" del "fin de las ideologías" tan promovida y citada antes del

¿Alguien la real eficiencia de las fórmulas de economistas de Chicago y del MIT?

¿Alguien los acuerdos de Bretton Woods supuestamente hechos para beneficiar a los países pobres y lograr más igualdad cuando ciertamente operaron en sentido contrario?

Nuestra historia está llena de enseñanzas, piensa el sastre, habría qué retomar entonces, más que las voces de fuera que vienen a regañarnos, las ricas enseñanzas nuestras, dispersas a lo largo de nuestra travesia como país, que recogen contradicciones, éxitos, fracasos, avances, retrocesos solidaridades, corrupciones, anhelos y concreciones.

La sociedad parece estar harta va de discusiones, de corrupciones, de debates interesados, de legislaciones "futuristas", de acomodos partidistas, de divisiones sin sentido.

Ya es tiempo de madurez, de dejar atrás adolescencias y chiquillerías; de reclamar el imperio de la ley; de retomar la importancia de la ética y el trabajo verdadero; de producir bienes; de acotar intermediarismos; de recordar que es la fuerza del trabajo la que levanta a los pueblos, más que la capacidad de las burocracias, de los "blofeadores", de los traficantes y de quienes medran a costa de los bienes de los demás sin trabajar y sin producir...

Una buena

Hace diez años surgió en Chihuahua de la mano del entonces secretario de Educación y Cultura de aquel estado el queretano Arturo Proal de la Isla, y del maestro Rito Olivas el programa "Música en mi escuela". Eran 125 alumnos de cinco secundarias públicas interesados en la música y en aprender algún instrumento para integrar grupos musicales

Contaban con 25 sólo violines, 10 guitarras y cinco contrabajos nuevecitos.

Ayer, en su décimo aniversario, se presentó en el patio central del Palacio de Gobierno de Chihuahua alumnos de 14 secundarias de la ciudad en un concierto ensamble en el que participaron 200 alum-

nos, así como las orquestas sinfónicas juveniles del Colegio de Bachilleres de Chihuahua y de Juárez surgidas del programa "Música en mi escuela"

A diez años, han pasado por dicho programa 40 mil alumnos y actualmente se mantienen más de cuatro mil-pertenecientes a 80 escuelas-entre quienes destacan los que conforman las cuatro orquestas sinfónicas.

El concierto de ayer en el Palacio de Gobierno de Chihuahua hizo llorar a muchos padres de familia y a muchos ex alumnos que acompañaron junto con todo el gabinete estatal a los ejecutantes.

Se hizo mención especial de Arturo Proal de la Isla ex secretario de Educación y Cultura de Chihuahuay de Educación de Querétaro quien conmovido agradeció los aplausos y señaló que basta buena voluntad, algunos recursos y mucho entusiasmo para levan-

programas como el señalado que hoy resulta único en toda la república, seguido por cierto de cerca por un programa similar que se desarrolla en el estado Tamaulipas.

Preguntado al respecto señaló que el programa estaba inspirado en la experiencia

venezolana iniciada hace 35 años con las "Orquestas infantiles y juveniles" y que con esfuerzo y voluntad de las autoridades y el apoyo de los padres de familia todo es posible aunque los recursos parezcan siempre insuficientes.

Imaginación, esfuerzo y respaldo de las autoridades se conjugaron aquí para una experiencia que es don y cuenco en el que se aprecia que cuando hay vías la niñez y la juventud pueden encausarse en proyectos que aparte de alejarlos del ocio y de las adicciones los acercan con claridad al mundo de la cultura, redención y alimento espiritual de

En el programa los alumnos reciben enseñanza donde aprenden a leer música a ejecutarla e interpretarla y se le da seguimiento en los Colegios de Bachilleres a través de la formación de sinfónicas con los alumnos más talentosos.

Pues qué bien.

A propósito

Todoparece indicar que ha entrado en cauce adecuado el problema surgido en el grupo coral "Voces Queretanas" luego de que el alcalde Francisco Domínguez Servién recibió y escuchó los planteamientos de los miembros del coro, luego de que se manifestaron en Plaza de Armas para expresar sus inquietudes respecto al recorte anunciado inicial-mente y a los problemas que venían arrastrando en

Selección de Prensa LOCAL 2009









relación a la administración y organización del grupo coral.

Lo que ha quedado en claro es que la institución habrá de restaurarse desde sus cimientos, basándose en criterios objetivos de capacidades y no de amiguismos, comanditas, complicidades, ocu-

rrencias y capri-

No está de más recordar que el coro "Voces Queretanas" es el único grupo profesional coral que existe en todo el Bajío y que es rescoldo de la secular tradición coral queretana y de toda la región que ha tenido grandes maestros, directo-



res y compositores como Guadalupe Velásquez, Cirilo Conejo, Agustín González, Fernando Loyola, Eduardo Loarca Castillo, Federico Pardo, Felipe de las Casas, Alejandro Mejía, Francisco Picón, Aurelio Olvera, Guillermo Muñoz y decenas de flustres maestros más.

En plena crisis, bastó que los organizadores de

Orale

la Feria anunciaran que ya ponían a la venta las entradas al Palenque donde se presentarían Alejandro Fernández v Alejandra Guzmán, para que el boletaje de agotara en cuestión de horas y sobre todo por admiradores que no tuvieron empacho en formar fila toda la fría noche v madrugada para que nadie les ganara el derecho a ver a sus ídolos. Y hombre, me digo, ¿que serán mejores que todos? De charritos cantantes hemos tenido excelentes, buenos y regulares, desde Jorge Negrete, Pedro Infante, Javier Solís y demás, hasta el papá del jovenazo, Vicente Fernández, y de Alejandra ¿asistiremos para ver si se le ponchó el trasero o sigue tan perseguible como siempre? No sé. Pero en tanto definimos eso, mientras ellos tienen esa respuesta y arrasan con lo que todavía no recibimos de aguinaldo, nuestros mejores exponentes del

en Plaza de Armas.

Mi no entender Elias, muy molesto, pasa alsastre un texto porque, dice, está afonico de tanto cantar y cantar; dice así: "Mi no entender: Esto desde luego no lo dice este sastrecillo, sino el señor encargado de esos menesteres, que tiene apellido de auto, Lincoln, Donde o Fiat, no fiat no, porque eso significa luz y por supuesto el no tiene. Y es que, seguramente ajeno a la queretanidad, el señor piensa,

canto, integrados a "Voces Queretanas", deben

emprender, como si fueran víctimas de Javier

Lozano, acciones en defensa de su fuente de traba-

jo y realizar, lo que además de insólito debiera

constituir una pena para todos, un mitin cantado

como pensaron sus desplazados jefes, que ni Joaquín Ledesma, Carlos Sánchez, ni ninguno de los otros da el perfil, o al menos lo que él piensa que debiera ser el perfil. Si son cantantes de ópera lo menos que esperaba es que fueran güeritos y con

apellido importante, Caruso o Corelli, por lo menos, poreso Ledesma huele a San Joaquín y Sánchez a los hijos de aquellos moradores de Tepito de los que cincuenta años atrás escribió el gringo Oscar Lewis. En fin, que paradon auto, perdón Lincoln, loque la naturaleza no da, el gobierno lo



niega, o como decía mi madre, Dios no cumple antojos ni endereza jorobados, así que para él que se joroben los Ledesma, Sánchez, Flores, García y con ellos los queretanos y le dejen intacto su sobre quincenal. Faltaba más. Sanjuanenses Se sabía de su origen amealcense y del duro trabajo realizado por el patriarca, don Roberto Ruiz Obregón, en Querétaro. Ahora sus herederos se volverán sanjuanenses. Durante 2010 el Grupo Fomento Queretano, trasladará sus plantas de producción. así como sus oficinas corporativas al municipio de San Juan del Río, ha dicho Roberto Ruiz Rubio. Fomento cubre actividades en cinco estados Hidalgo, Michoacán, México, Guanajuato y Querétaro y el Doctor piensa que asentarse en San Juan vendría a facilitar el abasto de sus productos. "Aquí vamos a reunir todo el Grupo Fomento Queretano y aqui surtiríamos todo el territorio que tenemos".

Dolores

"Ora me andan doliendo los dedos de esta mano: la semana pasada me dolía esta rodilla y más tiempo atrás medolían los dedos de este pie", dice el vecino con algo de preocupación. "¿Será que ya no quiere barrer?", le dice el sastre. "Será que me estoy haciendo viejo; será que voy a padecer los achaques de mi gente: ¿de qué se murió el tío Nabor?, de dolores en los huesos; ¿de qué se murió la tía Anastasia?, de dolores en las corvas; ¿de qué se murió la abuela Dolores?, de los dolores en la espalda que no la dejaban levantarse. Otros tíos murieron de otras cosas, como aquél que mataron afuera de la cantina del pueblo, y otras tías también, como la fía Soledad, que se ahogó. Pero de todo lo que me estoy acordando, estos carajos dolores en los huesos han matado a muchos de migente." "Vaya a ver al médico; y si le van a quitar la mano, que se la quiten arites que sea tarde. Pero no le vaya a decir que ha teriido dolores también en esa rodilla y en este pie, porque lo deja manco", dice el sastre abotonandose la chamarra. "Cuando yo estaba bien chamaco -dice el vecino sobándose la mano dolo-

rida-, la tía Eustolia, que era esposa del tío Godofredo, se quejaba cada rato de los dolores bien fuertes de la cabeza. 'Si te duele mucho, como dices, pos' quitatela', le decía el tío. «Que Dios no te vaya a castigar, y te quedes sin cabeza>, decia la tía y el tío nomás soltaba unas carcajadotas que se escuchaban en todo el pueblo. Y, mire lo que son las cosas: el tío Godofredo murió cuando le guitaron la cabeza." El sastre frunce las cejas y el vecino le cuenta de que su familiar fue degollado. "¿Pues qué hizo?", dice el sastre. "Eratan burlón como usté; y un día, uno que vivia en la orilla del pueblo no se aguantó las burlas; fue a su casa y regresó a la cantina y esperó que saliera el Godofredo, y cuando iba saliendo le puso tamaño guaparrazo que la cabeza dio unos brinquitos en la puerta de la cantina. 'Ora sí, Godo, ora sí te quitaron tu cabeza', decía la tía Eustolia chillando cuando le dijeron que fuera por el muerto. Yo voy a seguir barriendo el taller, si ese es mi trabajo -dice el vecino cogiendo la escoba-, pero de que me duele esta mano, me duele." "Parece ahora señorita, de tan delicado que se ha vuelto", dice el sastre, y apaga la computadora.





Editorial

Deterioro

No hay agrupación obrera ni sindicato alguno que considere el 2009 como un buen año. Lejos de ello, de cara al cierre, los balances que se realizan en términos de empleos perdidos y de pérdida del poder adquisitivo, son patéticos.

Para la CTM, el problema que hoy viven miles de trabajadores, con un ingreso diario de 60 ó 70 pesos, es la caída drástica de su nivel de vida, medido por una alimentación que cada día es más insuficiente y precaria. Para la CROC, el balance no es muy distante, pues como todas las agrupaciones arroja un saldo negativo, con la pérdida del 20 por ciento del empleo en sus filas, así como el cierre de tres empresas.

Los indicadores que presenta la secretaría del Trabajo sobre el desempleo, nos hablan de 60 mil trabajadores que quedaron fuera de la planta laboral. Hay presiones con diverso origen, que están dadas tanto por los trabajadores que han perdido su plaza, los que están llegando a la edad productiva y buscan empleo sin encontrarlo, y las muchas familias que vienen a Querétaro buscando las respuestas que no tienen en su tierra de origen.

En este marco es que entraremos en unas cuántas semanas al proceso de revisión de los salarios mínimos, siempre insuficientes para responder a las necesidades del trabajador y sus familia; las legítimas aspiraciones de los trabajadores a obtener un aumento que sea remunerador, como lo marcala Constitución, yla respuesta patronal, que busca equilibrar sus finanzas, en muchos casos haciendo el mejor esfuerzo para reconocer la calidad y compromiso de sus trabajadores, pero en muchos otros, no.

En el proceso de revisión salarial y contractual que está por venir, se deberá cuidad que se mantengan los equilibrios, que necesariamente implicarán el sacrificio de los actores de la producción.

Todos debemos tener presente que la cuerda sehatensado mucho, lo que ya se refleja en las relaciones entre los trabajadores y sus líderes sindicales, y entre los sindicatos y las empresas, por lo que el esfuerzo deberá ser mayor para lograr esquemas de revisión que preserven la fuente de empleo, pero que apoyen la recuperación de la economía familiar.



ASTERISC*S

- •NITANMÁGICO.-El sábado, al zaguero central de los Gallos, Margarito González, le hubiera gustado que el apodo de 'Mago' le bastara para desaparecer o hacerse invisible. Pero ni ser uno de los más queridos jugadores del equipo albiazul lo salvó del destino.
- •TARJETA AMARILLA.- Aprovechando que el equipo se encuentra en un periodo de receso por el final del torneo Apertura 2009, el 'Mago' González salió a rolar por la ciudad en su Pick Up negra, como lo hacen miles de queretanos y visitantes cada fin de semana.
- •SAMBOMBAZO.-Ni toda su experiencia en el balompié profesional le valió para poder gambetear a los guardianes del orden cuando le marcaron el alto. La orden le llegó al cañonero de los Gallos, con la misma potencia con la que sus adversarios reciben el balón cada vez que cobra un tiro libre.

ASTERISC*S

- *ZANCADILLA.- Margarito González se encontró de frente con el operativo 'Alcoholímetro' que cada fin de semana por la noche instalan las corporaciones de Seguridad Pública en las principales avenidas de la ciudad, para evitar accidentes.
- * TARJETA ROJA.- Cuando le pidieron que bajara y soplara el mecanismo que detecta los niveles de alcohol de los conductores, fue como haber cometido una falta en el área chica.
- *LÁSTIMA MARGARI-TO.- El'Mago' no sólo no pasó la prueba del Alcoholímetro, sino que por manejar en estado inconveniente, con exceso de velocidad y rechinando llanta, la fiesta no terminó como él lo había planeado.
- *TOCHITO, NO.- Que el 'tochito' al que había invitado el Alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién al Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa, en la nueva cancha de futbol americano del parque Querétaro 2000, no podrá ser.
- *NOESLOSUYO.-Ynoes

- que el Ejecutivo Estatal haya rehuido el reto; más aún, lo devolvió. Lo que pasa, es que él mismo explicó que lo suyo no es el futbol americano, no es un deporte que suela practicar.
- *CASCARITA, SÍ.-En cambio, abrió la puerta para echarse una cascarita. Yo juego futbol', dijo el domingo, después de la carrera de 10 kilómetros organizada por Kellogg's en la que participó.
- * VIAJERO.- El que no le rehúye a un buen partido de futbol, es el Diputado local de Convergencia, José Luis Aguilera Rico. Él para estas horas deberá estar instalándose en Madrid, España, donde estará de visita para conocer la organización del club deportivo Real Madrid, y tratar de replicar en Querétaro esa experiencia de éxito en materia deportiva en las políticas públicas.
- *ENEL DERBY.- Pero, seguro, aprovechará la estancia en la capital española para estar presente el domingo en el estadio Santiago Bernabeu, donde ese día protagonizarán el partido más esperado del presente torneo local los clubes Real Madrid y Barcelona, ambos con todas sus estrellas.